

Nos encontramos en pleno proceso de preparación del Plan de Desarrollo 2008-2012, en seguimiento de la normativa universitaria que indica que los directores de las dependencias deben presentarlo dentro de los primeros seis meses de gestión.

En el marco de este proceso, el 12 de junio se llevó a cabo en el Auditorio José Luis Sánchez Bribiesca una plática a cargo de la maestra Elena Sandoval Espinosa, Directora General de Planeación de la UNAM. El objetivo fue presentar a grandes rasgos el sistema de planeación en la UNAM, destacar su importancia para la operación de la institución y hacer un llamado a todos los miembros de nuestro instituto a sumarse al ejercicio de planeación universitaria.

El punto de partida para la elaboración del Plan de Desarrollo 2008-2012 del Instituto de Ingeniería -precisó la maestra Sandoval- debe ser el programa de trabajo presentado ante la Junta de Gobierno por el director de la dependencia, tratando de que estos coincidan, de forma general, con el Plan de Desarrollo de la UNAM para el periodo 2007-2011, donde se deberán incluir los objetivos, metas e indicadores de desempeño.

La elaboración del plan de desarrollo no debe considerarse como una obligación burocrática, sino como un elemento de gestión cotidiana o instrumento auxiliar para el trabajo. De hecho, el plan habrá de convertirse en el instrumento para evaluar la gestión de una administración con vistas al presupuesto. En particular, la tendencia es clara y la UNAM deberá mostrar en el futuro cercano los resultados de su propia planeación ante las instancias del gobierno que asignan el presupuesto.

En lo que a nosotros concierne, el instituto tiene varios retos que enfrentar, mencionados en el documento presentado a la Junta de Gobierno, entre los que destacan: captación y permanencia de investigadores jóvenes, fomentar y estimular la integración de grupos de Investigación, adecuar el sistema de trabajo académico, incrementar la producción científica, formar recursos humanos de excelencia con capacidades para competir internacionalmente, realizar aportaciones reales al acervo tecnológico nacional, fortalecer las unidades foráneas, difundir los logros y aportaciones del instituto a la sociedad.

En este sentido, nuestro instituto está preparando un plan de desarrollo transversal, no centrado en las líneas de investigación, sino en los objetivos que deseamos lograr como comunidad universitaria, y claro, con su participación.

Quiero invitarlos en forma enfática a colaborar en la elaboración de los programas y proyectos que estarán conteni-

dos en el Plan de Desarrollo 2008-2012 del Instituto. La vía de colaboración será a través de las subdirecciones, en reuniones que se programarán en corto plazo. Para empezar, les invito a contestar las tres preguntas siguientes y enviar sus respuestas al correo electrónico adiazf@iingen.unam.mx o bien entregarlas en la dirección antes del próximo periodo vacacional.

- ¿Qué aspectos le gustaría que cambiaran dentro del Instituto o qué problemas percibe?
- ¿Por qué lo cambiaría? Es decir, ¿qué afecta?
- ¿Cómo podría cambiarse esta situación? Acciones por realizar.

Con la finalidad de facilitar el proceso de elaboración del Plan de Desarrollo 2008-2012 del Instituto de Ingeniería se creará en Intranet una liga que contendrá información referente al tema, la cual irá actualizándose a lo largo del proceso, que esperamos concluya al término del mes de agosto.

Espero sus valiosas aportaciones y sus muy importantes comentarios.

Adalberto Noyola Robles
Director del Instituto de Ingeniería

